

La nouvelle qui suit a fait le tour de la presse du pays :

Comme on le sait, le corps du R. Frère Didace, que les Franciscains vénèrent à l'égal d'un saint et à qui ils attribuent plusieurs miracles, repose sous l'autel de l'église anglicane de Trois-Rivières.

Ce fait est pour plusieurs une énigme qu'ils ne peuvent déchiffrer.

Pour en avoir l'explication, il faut remonter jusqu'avant la conquête.

A cette époque, il y avait plusieurs monastères franciscains au Canada, notamment à Trois-Rivières où ces religieux possédaient un couvent et une chapelle.

Après la conquête, les biens des Franciscains y compris leur couvent et la chapelle à Trois-Rivières allèrent à la Couronne d'Angleterre et un ministre protestant obtint la chapelle tandis que le gouvernement convertissait le couvent en magasin de l'état.

Depuis, la chapelle a toujours servi d'église protestante.

Les Franciscains sont prêts à faire des sacrifices considérables pour rentrer en possession de leur chapelle. Le révérend Père Frédéric, commissaire de Terre-Sainte au Canada, est actuellement en négociations à ce sujet avec les propriétaires actuels.

L'Instruction publique au Japon

Le gouvernement de ce pays montre une grande sollicitude pour l'instruction publique. Plusieurs centaines de jeunes japonais ont déjà été envoyés dans les principaux pays d'Europe et dans l'Amérique du Nord pour compléter leur instruction.

Dans le pays même, leurs méthodes pédagogiques ont été appliquées avec succès. Sur 5,952,000 enfants en âge de fréquenter l'école, 3,037,270 la fréquentaient en 1893.

La rétribution scolaire n'est pas toujours exigée. Les frais de l'enseignement sont couverts le plus souvent par des impôts locaux.

Il y avait à la même époque 30,156 écoles élémentaires, 1,173 écoles moyennes, 80

écoles normales, 80 écoles industrielles et à Tokio, une grande université comprenant quatre facultés : droit, sciences, médecine, lettres, avec douze professeurs étrangers, quarante Japonnais et environ 150 élèves.

A l'école de médecine, l'enseignement est fait en langue allemande.

La presse fait aussi des progrès. Le premier journal date de 1871. Il y a aujourd'hui plus de 750 journaux et 53 revues.

Le Japon occupe le troisième rang pour la librairie parmi les nations du monde ; il dépasse même la Grande-Bretagne pour le nombre d'ouvrages publiés. En 1885, on a publié au Japon plus de 1,100 livres.

En 1893, on comptait en outre au Japon 134 banques nationales et 252 banques privées, 50 chambres de commerce, des musées, etc.

Aux communautés religieuses

Nous avons encore quelques exemplaires du *Supplément pédagogique* publié l'année dernière en même temps que l'*Enseignement primaire*. Ce *Supplément* forme une brochure, grand format, de 64 pages, contenant un *Cours de pédagogie* qui pourrait être utile à celles de vos élèves qui se préparent à l'examen du *brevet d'institutrice*.

On peut se procurer ce travail en s'adressant à C.-J. Magnan, 150, rue Saint-Olivier, Québec. Prix : 30 cts l'unité et \$3.00 la douzaine. ENVOI GRATUIT.

ACTES OFFICIELS

DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, en date du 5 décembre (1894), de nommer M. Hector Lemieux, commissaire d'écoles pour la ville de Chicoutimi, comté de Chicoutimi, en remplacement de feu Georges-Olivier Toussignant.

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, en date du 14 décembre courant (1894), de nommer M. Alexis Chicoine, commissaire d'écoles pour la municipalité de Saint-Adolphe-d'Howard, comté d'Argenteuil, en remplacement de M. Frédéric Sénécal, absent.